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 Memmingen, 13.09.2013 

Antrag zur Quartiersentwicklung „Bahnhofareal“ 
 
Sehr geehrter Herr Dr. Holzinger, 
 
hiermit bitten die Fraktionen der CSU, des CRB, der ÖDP und die Stadtratsgruppe Bündnis 90/Die 
Grünen den folgenden Antrag in der Sitzung des Plenums am 21.10.2013 zu behandeln und 
Folgendes beschließen zu lassen:  
 

Parallel zur Vorbereitung des Investorenwettbewerb auf Basis des BBE-Gutachtens sollen in 
Abstimmung mit dem Stadtrat und der Städtebauförderung verschiedene Quartiersentwicklungs-
konzepte für das Bahnhofsareal erarbeitet werden.  
Dabei muss insbesondere die Altstadtverträglichkeit der einzelnen Konzepte geprüft werden.  
Über die perspektive memmingen sollen die Öffentlichkeit und die Geschäftswelt in diesen Prozess 
einbezogen werden. Transparenz und Nachvollziehbarkeit müssen jederzeit gewährleistet sein. 
Die Ergebnisse müssen mindesten drei Monate vor Auslobung eines Wettbewerbs vorgelegt 
werden. 
 

Im Integrierten Altstadtentwicklungskonzept von Prof.Dr.Ing. Gerd Baldauf und Dr. Arnd Jenne aus 
dem Jahre 2010 wurden uns verschiedene Szenarien aufgezeigt, wie sich die Memminger Altstadt 
in Zukunft entwickeln kann. Dabei wurden sowohl städtebauliche als auch einzelhandelsrelevante 
Überlegungen angestellt. Das damals favorisierte Szenario ist im Anhang zu finden. 
 

Dieses Szenario sollte aber nicht bereits als umfassendes Entwicklungskonzept für die Altstadt zu 
verstehen sein, sondern eine erste Nennung der räumlichen und sachlichen Aufgaben-
schwerpunkte, die dann in eigenständigen Projekten vertieft werden sollten. 
 

Ein solcher Aufgabenschwerpunkt ist das Bahnhofsareal. Leider wurde bisher die städtebauliche 
Bedeutung und Zukunft des Quartiers weder diskutiert noch festgelegt. Das BBE-Gutachten 
beschränkt sich auf einzelhandelsrelevante Betrachtungen. Die Rolle und die Aufgabe dieses 
Quartiers im Gefüge der Alt- und auch der Gesamtstadt sind noch nicht geklärt. 
 

Was soll in diesem Quartier in Zukunft stattfinden? Wohnen? Handel? Beides?  
 

Dieser bisher nicht erfolgte Schritt in der Quartiersentwicklung darf aber nicht einem Investor 
überlassen werden, der - wie der Name schon sagt - in erster Linie an Gewinn interessiert ist.  
 

Wir Memminger, die Bürger, der Handel, der Stadtrat und die Verwaltung  müssen 
gemeinschaftlich bestimmen, was in diesem Quartier entstehen soll.  
  

  
Mit freundlichen Grüßen, 
 
 
 
 

Stefan Gutermann Wolfgang Courage Michael Hartge Bernhard Thrul 
 








